

## SAG declara a la comuna libre de la mosca de la fruta tras operativo de erradicación

**AMENAZA.** Desde octubre del 2023 se desplegó un programa de resguardo en diferentes puntos de Calama.

El Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) anunció el fin de la campaña de control y erradicación de la mosca de la fruta en Calama, logrando eliminar esta amenaza tras cinco ejemplares capturados y tres ciclos biológicos sin nuevas detecciones.

La plaga, conocida científicamente como *Ceratitis capitata* o mosca del Mediterráneo, representa un riesgo significativo para los cultivos fru-

tales y la seguridad alimentaria del país.

“Poner fin a esta campaña, demuestra el compromiso que el SAG tiene con la comunidad, seguiremos interviniendo con estrategias efectivas para controlar su propagación y proteger la producción agrícola regional”, destacó Cristian Poblete Palma, director regional del SAG.

Desde octubre de 2023, el SAG desplegó un plan de tra-

bajo en Calama que incluyó la instalación de trampas, muestreo, retiro de frutos y tratamientos en áreas afectadas. Además, se realizaron campañas de concientización dirigidas a agricultores y comerciantes de todo el país para fomentar prácticas que minimicen el riesgo de proliferación de la especie.

La presencia de la mosca de la fruta, es una plaga cuarentenaria que no está presen-

te en Chile, su presencia puede afectar las exportaciones de frutas, causar daños significativos en los cultivos y disminuir la calidad de los productos. Su potencial impacto económico genera preocupación entre los pequeños agricultores de la provincia El Loa, especialmente por la posibilidad de que llegue a localidades como San Pedro de Atacama.

El SAG ha enfatizado la importancia de la participación ciudadana para evitar la reintroducción de esta plaga. Entre las recomendaciones, se incluye adquirir productos



DECLARAN A CALAMA LIBRE DE LA MOSCA DE LA FRUTA.

agrícolas en locales establecidos, denunciar la internación de productos no regulados y

evitar adquirir los que provengan de la comercialización ilegal.